
	 1	

PROTOKOLL	ELTERNVEREIN	BG	BRG	KUFSTEIN	

Thema:	 	 	 JAHRESHAUPTVERSAMMLUNG	2019	 	 	 	

Zeit:	 	 	 	 04.11.2019	–	19.00	Uhr	
	 	 	 	 Hotel	Andreas	Hofer	in	Kufstein	
	 	 	 	 Beschlussfähigkeit	ab	19.30	gegeben	

Anwesende	(o.T.):	 	 Dir.	Ellen	Sieberer	(BG/BRG	Kufstein)	
Wöll,	Marion		
Walter,	Andreas		

	 	 	 	 Heinzle,	Maria	
Feilhofer,	Isabella		

	 	 	 	 Feilhofer,	Rudolf	
Holaubek,	Bernhard	
Schweiger,	Daniela	
Vergeiner,	Christoph	
Furtschegger,	Ulrike	(Schülerunterstützungsverein)	
Nothegger,	Stefan	
Reiter,	Markus	
Schreiner,	Meriam	
Potocnik,	Stefan	
Pfeiffer,	Melanie	
Gruber,	Egidius	
Grömansberger,	Johann	
Steindl,	Raluca	

	
	 	 	 	 Entschuldigt:		
	 	 	 	 Benitez,	Rebeca	
	
Verteiler:	 alle	Teilnehmer	(bzw.	Veröffentlichung	auf	der	Homepage	

vom	Elternverein)	
	
	
1. Begrüßung	

Die	Obfrau	des	Elternvereins,	Frau	Marion	Wöll	begrüßte	die	Anwesenden,	hier	
insbesondere	die	Vertreter	des	BG/BRG	Kufstein,	Frau	Direktorin	Mag.	Ellen	
Sieberer.		

	
2. Feststellung	der	Beschlussfähigkeit	

Frau	Wöll	stellte	die	Beschlussfähigkeit	der	Generalversammlung	fest.		
	

3. Beschluss	der	Tagesordnung	
Es	wurde	die	vorliegende	Tagesordnung	einstimmig	beschlossen.		
	

4. Bericht	der	Obfrau	
	

Zu	Beginn	des	Schuljahres	2018/19	stand	das	Thema	„Herbstferien“	im	Vordergrund	
unserer	Vereinstätigkeit.	Von	Seiten	vieler	Eltern	wurde	der	Wunsch	zur	
Vereinheitlichung	der	Herbstferien	am	Kufsteiner	Schulstandort	immer	lauter.	Da	
Kinder	innerhalb	einer	Familie	oft	unterschiedliche	Schulen	besuchen,	war	die	
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Koordination	(Urlaub,	Kinderbetreuung	etc.)	für	viele	Eltern	bei	den	uneinheitlichen	
Herbstferien	oft	schwierig.		

Diesem	Wunsch	nach	Vereinheitlichung	konnte	für	das	kommende	Schuljahr	2019/20	
nun	insofern	entsprochen	werden,	als	dass	der	Schulbeginn	nach	den	Sommerferien	um	
zwei	Tage	vorverlegt	wird	und	die	so	gewonnen	Tage	auch	am	BG/BRG	Kufstein,	
gleichzeitig	mit	allen	anderen	Schulen	in	der	Stadt,	für	Herbstferien	verwendet	werden	
können.	

Ab	dem	Schuljahr	2020/21	sollten	dann	die	Herbstferien	bundesweit	durch	Verzicht	auf	
die	beiden	freien	Dienstage	nach	Ostern	und	Pfingsten	sichergestellt	werden.		

Die	Nachmittagsbetreuung	wurde	im	Schuljahr	2017/18	erfolgreich	eingeführt	
(gemeinsames	Mittagessen,	Lernbetreuung,	Sport-	bzw.	Spielmöglichkeiten	mit	
hauseigenen	Betreuungslehrern)	und	in	diesem	Schuljahr	an	den	Dienstagen	und	
Donnerstagen	weitergeführt.	Allerdings	scheint	der	Bedarf	geringer	zu	werden.	Es	wäre	
schade,	dass	aufgrund	der	schwindenden	Teilnehmerzahl	diese,	für	manche	Eltern	sehr	
hilfreiche	Einrichtung,	wieder	in	Frage	gestellt	werden	müsste.		

Im	Gegensatz	dazu	hat	sich	das	Schulbuffet	gut	etabliert	und	wird	von	den	Schülerinnen	
und	Schüler	gerne	angenommen.	Auch	die	Kooperation	mit	der	Lebenshilfe	funktioniert	
sehr	gut.	

Was	den	Aufenthalts-	und	Essensbereich	im	Keller	betrifft,	so	wurde	auch	in	diesem	
Schuljahr	weiter	daran	gearbeitet	eine	angenehme	Atmosphäre	für	die	Pausen	zu	
gestalten.			

Für	das,	im	Schuljahr	2017/18	in	Zusammenarbeit	mit	dem	Elternverein	begonnene	
Projekt	„Gesunde	Schule“,	erhielt	das	BG/BRG	Kufstein	2019	erfreulicherweise	das	
angestrebte	Gütesiegel.			

Auch	in	diesem	Jahr	hat	sich	der	Elternverein	bemüht,	im	Rahmen	seiner	Möglichkeiten,	
die	Projekte	der	Schülerinnen	und	Schüler	zu	fördern.	Dazu	gehörten:	das	Buddy-
Projekt,	der	bewegte	Unterricht,	Theatervorstellungen,	diversen	Sprachwochen	in	
Italien,	Frankreich	und	England	sowie	die	Excursionen	nach	Rovinj	und	Assisi.	Der	
Besuch	des	„Anne	Frank	Hauses“	in	Amsterdam	im	vergangenen	Schuljahr	brachte	
heuer	die	sehr	interessante	„Anne	Frank	Ausstellung“	an	unsere	Schule	und	konnte	allen	
Schülerinnen	und	Schüler	sowie	der	Öffentlichkeit	in	Kufstein	zur	Verfügung	gestellt	
werden.		

Dem	Elternverein	war	es	ebenso	möglich,	die	Schule	bei	der	Anschaffung	weiterer	
Sitzgelegenheiten	in	den	Gängen	finanziell	zu	unterstützen.	

Wie	in	vergangenen	Jahren,	konnte	der	Elternverein	auch	heuer	wieder	unseren	Eltern	
einen	interessanten	Vortrag	zum	Thema	„Digitale	Medien“	zur	Verfügung	stellen.	Der	
Referent,	Herr	Mag.	Gerhard	Gollner,	gab	seine	Erfahrungen	im	Umgang	mit	Handy	&	Co	
und	Lösungsvorschläge,	um	überhöhten	Gebrauch	zu	verhindern,	sehr	anschaulich	und	
praxisnah	an	die	zahlreich	erschienenen	Eltern	weiter.	

Da	diese	Vorträge	immer	auf	reges	Interesse	stoßen	und	sich	als	durchaus	informativ	
und	nützlich	erweisen,	ist	der	Elternverein	sehr	bestrebt,	auch	weiterhin	
Veranstaltungen	dieser	Art	an	die	Schule	zu	bringen,	um	unsere	Eltern	im	Schulalltag	
unterstützen	zu	können.	
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5. Berichte	des	Kassiers	und	der	Rechnungsprüfer:	
	
Das	Geschäftsjahr	des	Elternvereins	begann	am	01.09.2018	und	endete	am	
31.08.2019.		

Anfangssaldo	 	 	 1.223,55	€	
153	Beitragszahler	 	 3.650,00	€	
Reinerlös	RBB	 	 	 1.500,00	€	
Unterstützung	Projekte	BG	 4.870,00	€	
Endsaldo	 	 	 	 1.646,81	€	
	
Die	Einzelheiten	der	Gebarung	können	jederzeit	beim	Kassier	von	den	Mitgliedern	
eingesehen	werden.		

Hr.	Grolich	und	Hr.	Vergeiner	haben	das	Kassabuch	geprüft	und	wird	daher	
vorgeschlagen,	den	Kassier	zu	entlasten.		

6. Entlastung	des	Vorstandes		
Die	Entlastung	des	Vorstandes	sowie	des	Kassiers	erfolgte	auf	Vorschlag	der	
Rechnungsprüfer	einstimmig.	
	

7. Neuwahlen		
Der	Vorschlag	des	bisherigen	Vorstandes	für	die	Neuwahl	wurde	einstimmig	
angenommen.	Gewählt	wurden	(o.T.):	
Andreas	Walter,	Obmann	
Maria	Heinzle,	Obmann	Stellvertreterin	
Rudolf	Feilhofer,	Kassier	
Isabella	Feilhofer,	Schriftführer	
Mag.iur.	Monika	Holaubek,	Benitez	Rebeca,	Beiräte	
Christoph	Vergeiner,	Dr.	Bernhard	Holaubek,	Rechnungsprüfer	

	
8. Bericht	zum	Schülerunterstützungsverein	(SUV)	

Frau	Professor	Furtschegger	präsentiert	den	Anwesenden	die	Aufgaben	und	
Funktionen	des	SUV.	Sie	berichtet,	dass	letztes	Jahr	fast	keine	Ansuchen	von	Seiten	
der	Schüler/Eltern	gestellt	wurden.	Daher	war	auch	keine	Unterstützung	von	Seiten	
des	EVs	nötig.		
Aber	der	Kopierer	in	der	Schule,	der		im	EG	steht	und	ausschließlich	den	Schüler	zur	
Verfügung	steht,	deren	Einnahmen	den	SUV	zugute	kommen	sollten,	ist	leider	ein	
Negativgeschäft.	Dies	muss	sich	der	SUV	in	Zusammenarbeit	mit	der	Frau	Direktorin	
anschauen.		
Der	SUV	stellt	einen	Antrag	auf	Unterstützung	durch	den	EV	für	das	kommende	Jahr.		
	

9. 	Bericht	aus	dem	SGA	
Frau	Wöll	berichtet	aus	dem	letzten	SGA:		
Seit	Beginn	des	Schuljahres	2018/19	nimmt	das	BG/BRG	Kufstein	an	dem	Erasmus	
Plus	Programm	der	EU	teil.	Koordinatorin	dafür:	Fr.	Prof.	Fellner	
November	2018:	Vergabe	des	Gütesiegels	„gesunde	Schule“	ebenso	wie	das	„Erste-
Hilfe“	Qualitätszeichen.		
Freigegenstände	Informatik	und	Maschinenschreiben	werden	angeboten.	
Einführung	in	„Digitale	Grundkompetenzen“	in	den	Unterricht.	
Verlängerung	des	Schulversuchs	„Ethik“	
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Bericht	über	die	Einführung	der	Bildungskommission	als	Ersatz	für	den	
Landeschulrat	
Buffetbetreiber	„Lebenshilfe“	wird	gut	angenommen.	
Nachmittagsbetreuung	wieder	um	ein	Jahr	verlängert	
„Erstlingspaket“	des	EV	wurde	gut	angenommen.	
Schwimmprojekt	für	die	1.	Klassen	wird	wieder	stattfinden.	
Englisch	Projekt	der	3.	Klassen	(Prof.	Fellner)	
Schulprojekt	2018/19:	Geschichtsprojekt	1.	Weltkrieg,	Anne	Frank,	2.	Weltkrieg	
erfolgreich	durchgeführt.		
Diskussion	zum	Thema	Herbstferien	und	schulautonome	Tage	
Ausbau	der	„Berufsorientierung“	
Auswertung	der	SQA	Fragebögen	
Verlängerung	der	großen	Pause	um	5	Minuten	für	die	bewegte	Pause	-	
versuchsweise	für	1	Jahr		
Schulfotografie	wird	evaluiert	
Hervorragende	Platzierungen	der	Schüler/Innen	bei	diversen	Wettbewerben	
(Fremdsprachen,	Sport,	usw).		
Beschädigung	der	Akustikwände	im	Neubau	/	Sensibilisierung	des	
Verantwortungsgefühls	
2.	Kaffeeautomat	für	die	Oberstufe	
Maturaergebnisse	zeigen	gute	Leistungen	
Dieses	Jahr	wird	sich	die	Schule	dem	Thema	Klimawandel	mit	div.	Projekten	und	
Aktivitäten	widmen	
Anschaffung	weiterer	Sitzmöglichkeiten	im	Neubau.		
Abstimmung	der	geplanten,	mehrtätigen	Schulveranstaltungen	
Erfahrungsbericht	zum	Erasmus	Plus	Projekt	
	

10. 	Entsendung	der	Mitglieder	in	den	SGA	
Von	der	Generalversammlung	wurden	folgende	Vertreter	des	Elternvereins	für	den	
SGA	einstimmig	nominiert:	
	
Maria	Heinzle,	Bernhard	Holaubek,	Andreas	Walter		
als	Ersatz	wurden	gewählt:		
Dr.	Christoph	Vergeiner,	Rebeca	Benitez,	Feilhofer	Isabella	

		
11. 	Festsetzung	des	Mitgliedsbeitrages	

Es	wird	einstimmig	beschlossen,	dass	der	Förderbeitrag	in	der	Höhe	von	24,50	€	für	
dieses	Schuljahr	beibehalten	wird.		
	

12. 	Aktuelles	aus	dem	Gymnasium	berichtet	Frau	Dir.	Mag.	Ellen	Sieberer	
Dieses	Jahr	ist	am	BG/BRG	Kufstein	der	Schülerhöchstand	erreicht	(762	
Schüler/Innen).	Daher	6	erste	Klassen	dieses	Jahr.	Nächstes	Jahr	wird	dies	aber	nicht	
mehr	möglich	sein,	weil	es	keine	Räume	mehr	gibt.	Entweder	wird	also	nächstes	Jahr	
eine	Reihung	(nach	Notenstand)	vorgenommen,	oder	die	österreichischen	Schüler	
werden	priorisiert,	was	aber	bedeutet,	dass	die	Schüler	aus	Deutschland	
zurückgereiht	werden	müssen.	Letztere	Variante	wird	vom	österreichischen	
Bildungsministerium	favorisiert.		
50%	der	Schüler	verlassen	das	BG/BRG	vor	der	Oberstufe.			
Die	Maturaergebnisse	des	BG/BRG	Kufsteins	liegen	weit	über	dem	österreichischen	
Durchschnitt,	und	weit	über	dem	Tiroler	AHS	Durchschnitt.		
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Schwerpunktsprojekt	„Klimawandel“	für	das	Schuljahr	2019/20.		
Das	Erasmus	Projekt	wurde	vorgestellt.	Die	Rückmeldungen	der	Schüler,	Eltern	und	
Lehrer	sind	durchwegs	positiv	und	die	Schüler	sind	sehr	begeistert.		
Digitale	Kompetenz	wird	in	jedem	Unterrichtsfach	gefördert.		
Das	neue	Freifach	der	5.	Klassen	„Wirtschaft	goes	school“.	Die	Schüler	gründen	eine	
„basic	company“	zum	Ziel	wirtschaftliche	Kompetenzen	aufzubauen.		
Höchstand	bei	den	Maturanten	(63	Maturanten).		
In	der	3.	Klasse	sind	etwa	50%	italienisch	und	50%	spanisch.	Die	Nachfrage	nach	
Latein	hat	sich	enorm	reduziert	(es	ist	in	den	letzten	beiden	Jahren	gar	keine	Klasse	
zusammen	gekommen).		
Zum	Abschluss	bedankt	sich	Frau	Sieberer	bei	Marion	Wöll	und	Daniela	Schweiger	
für	ihren	Einsatz.		

	
13. 	Allfälliges	

	
Der	Antrag,	den	SUV	mit	1.500.-	zu	dotieren,	wurde	einstimmig	angenommen.		
	
Frage	der	Eltern	zum	Zugang	zu	Internet/PC	für	die	Schüler:		
Ob	es	möglich	ist,	dass	die	Kinder	ihre	Hausaufgaben	(Englisch	z.B.)	in	der	Schule	
erledigen.	Hierzu	die	Auskunft	von	Frau	Direktorin:	
Die	Schüler	haben	die	Möglichkeit	auf	die	PCs	(mit	Internetverbindung)	in	der	
Bibliothek	zuzugreifen.	Dafür	benötigen	die	Schüler	eine	Benachrichtigung	der	
Eltern.		
	
Frage	der	Eltern	zur	Benutzung	des	Kopierers.	Hierzu	die	Information	der	
Direktorin:	die	Einführung	in	die	Bedienung	der	Chips,	die	Bedienung	des	Kopierers	
usw.	findet	im	Rahmen	der	digitalen	Grundbildung	am	Ende	des	1.	Semesters	statt.	
	
Das	Weihnachtskonzert	mit	Rat	Bat	Blue	findet	heuer	am	15.12.2019	in	der	
Pfarrkirche	Sparchen	statt.	12.-	VVK	und	14.-	Abendkasse	
	

	
	 	 	 	 	

	
	
Ende	der	Jahreshauptversammlung	um	21:05	 	 Protokollerstellung:	M.	Heinzle	


